

→ Les versets 9-16 nous expliquent comment le Seigneur a invité Pierre à ne pas craindre d'aller chez Corneille, non-Juif et donc considéré comme un païen chez un qui un Juif n'a pas le droit d'entrer, avec une vision puis une voix venue du Ciel, puis une invitation de l'Esprit Saint à suivre les deux envoyés de Corneille.

### Messe du dimanche 5 mai 2024

6<sup>e</sup> dimanche de Pâques des années B

#### Première Lecture (Ac 10, 25-26.34-35.44-48)

« Même sur les nations païennes, le don de l'Esprit Saint avait été répandu »

<sup>25</sup> Comme Pierre arrivait à Césarée, Corneille, centurion de l'armée romaine, vint à sa rencontre et, tombant à ses pieds, il se prosterna.

<sup>26</sup> Mais Pierre le releva en disant :  
« Lève-toi. Je ne suis qu'un homme, moi aussi. »

<sup>34</sup> Alors Pierre prit la parole et dit :  
« En vérité, je le comprends, Dieu est impartial :

<sup>35</sup> Il accueille, quelle que soit la nation, celui qui Le craint et dont les œuvres sont justes. »

<sup>44</sup> Pierre parlait encore quand l'Esprit Saint descendit sur tous ceux qui écoutaient la Parole.

<sup>45</sup> Les croyants qui accompagnaient Pierre, et qui étaient juifs d'origine, furent stupéfaits de voir que, même sur les nations, le don de l'Esprit Saint avait été répandu.

<sup>46</sup> En effet, on les entendait parler en langues et chanter la grandeur de Dieu.

Pierre dit alors :

<sup>47</sup> « Quelqu'un peut-il refuser l'eau du baptême à ces gens qui ont reçu l'Esprit Saint tout comme nous ? »

<sup>48</sup> Et il donna l'ordre de les baptiser au Nom de Jésus Christ. Alors ils lui demandèrent de rester quelques jours avec eux.

– Parole du Seigneur.

#### Psaume Ps 97 (98), 1, 2-3ab, 3cd-4

R/ <sup>2</sup> Le Seigneur a fait connaître Sa victoire et révélé Sa justice aux nations

<sup>1</sup> Chantez au Seigneur un chant nouveau, car Il a fait des merveilles ; par Son bras très saint, par Sa main puissante, Il s'est assuré la victoire.

<sup>2</sup> Le Seigneur a fait connaître Sa victoire et révélé Sa justice aux nations ;

<sup>3ab</sup> Il s'est rappelé Sa fidélité, Son amour, en faveur de la maison d'Israël ;

<sup>3cd</sup> La terre tout entière a vu la victoire de notre Dieu.

<sup>4</sup> Acclamez le Seigneur, terre entière, sonnez, chantez, jouez !

→ Mais on peut aussi "battre des mains" et "chanter sa joie à la face du Seigneur" pour la Bonne Nouvelle rapportées par l'apôtre Jean... (cf page suivant !)

→ ...et les v 3-6 que "vers la 9<sup>e</sup> heure" de la veille, un ange est venu le visiter, lui assurant que ses "prières et aumônes" étaient montées vers Dieu, et qu'il lui fallait maintenant appeler à venir à lui "un certain Simon surnommé Pierre".

→ Les versets 1-2 nous expliquent que Corneille, bien que centurion de l'armée romaine (qui commande une centaine d'hommes) était "d'une grande piété" envers Dieu, "lui et tous les gens de sa maison"

→ Bien que l'apôtre Pierre ait été missionné solennellement par le Seigneur, il reste humble et ne se prend pas du tout pour Dieu : il demande à Corneille de se relever.



→ Dans les v36-43, Pierre et Corneille se racontent mutuellement comment le Seigneur en s'adressant à chacun d'eux deux a permis qu'ils se rencontrent ainsi.

→ Est-ce seulement la Foi au Christ qui sauve le croyant ou aussi ses œuvres ? Je remarque que la parole de Pierre inclut les œuvres... mais je reconnais que là il s'agit de l'accueil de Dieu et non pas de Son Salut.

[<sup>6</sup>Au son de la trompette et du cor, acclamez votre roi, le Seigneur !

→ Entre crochets, les 5 autres versets du Psaume 97 (98)

→ ...formuler une prière nouvelle "à la face de mon Seigneur".

→ Sans être un ange musicien, je peux chaque matin...

<sup>7</sup> Que résonnent la mer et sa richesse, le monde et tous ses habitants ;

<sup>8</sup> que les fleuves battent des mains, que les montagnes chantent leur joie,

→ Aurai-je la même joie que le psalmiste ?

<sup>9a</sup> à la face du Seigneur, car Il vient pour gouverner la terre, pour gouverner le monde avec justice et les peuples avec droiture !]

→ Le psalmiste acclame son Roi, et met sa joie dans Sa venue...

→ ...pour gouverner le monde avec justice.

→ Moi, je Le prie de bien vouloir guider, voire conduire... vers le Bien !



<sup>12</sup>Mon commandement, le voici :  
Aimez-vous les uns les autres  
comme je vous ai aimés

Jean 15

**Deuxième Lecture** (1 Jn 4, 7-10)  
« Dieu est amour »

→ Dans sa 1<sup>ère</sup> Lettre, l'apôtre Jean explique son évangile !

→ ...et Il ne cesse de nous demander de nous laisser aimer par Lui afin de pouvoir aimer à notre tour !

<sup>7</sup>Bien-aimés,  
aimons-nous les uns les autres, puisque l'amour vient de Dieu.

Celui qui aime est né de Dieu et connaît Dieu.

<sup>8</sup>Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

→ Dieu est Amour, et Il ne cesse de nous aimer en premier !

<sup>9</sup>Voici comment l'amour de Dieu s'est manifesté parmi nous :  
Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par Lui.

Voici comment Dieu a manifesté son amour pour nous :  
il a envoyé son Fils unique dans le monde pour que, par lui, nous ayons la vie.  
1 Jean 4:9



<sup>10</sup>Voici en quoi consiste l'amour :  
ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est Lui qui nous a aimés, et Il a envoyé Son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés.

– Parole du Seigneur.

**Acclamation** (Jn 14, 23)

→ Pour L'aimer, il nous faut aussi "garder" Sa Parole...

Alléluia. Alléluia.

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, dit le Seigneur ; mon Père l'aimera, et nous viendrons vers lui.  
Alléluia.

→ ...et nous avons ainsi l'immense joie de L'avoir en nous : Il demeure en notre cœur.

→ Nous sommes au cœur du chap 15 de l'évangile selon Saint Jean (27 versets). Des versets "clés" !

**Évangile** (Jn 15, 9-17)

« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime »

→ D'abord l'amour de Jésus pour chacun de nous...

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

Jean 14,3

<sup>9</sup>« Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour.

→ ...Lui qui nous guide...

<sup>3</sup>Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi.

<sup>10</sup>Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme moi, j'ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans Son amour.

→ ...en nous donnant...

<sup>11</sup>Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite.

→ ...certes, des "commandements"...

<sup>12</sup>Mon commandement, le voici :  
Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés.

→ ...un seul, en réalité !

→ ...mais pour qu'à les "garder" nous ayons Sa joie, une joie "parfaite" !

<sup>13</sup>Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime.

<sup>14</sup>Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande.

<sup>15</sup>Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître.

→ Jésus se propose ainsi à chacun de nous, d'être "l'Ami" par excellence...

<sup>16</sup>Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure.

→ ...l'Ami qui nous "établit"...

Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon Nom, Il vous le donnera.

→ ... (nous installe dans une mission), où...

<sup>17</sup>Voici ce que je vous commande :  
c'est de vous aimer les uns les autres. »

→ ...en aimant ceux qu'Il nous donne de côtoyer et en demeurant près de Lui, nous pouvons "porter du fruit"...

→ ...et collaborer à Son œuvre !

– Acclamons la Parole de Dieu.



## **Homélie de la messe de 18h en la chapelle Sainte Marie d'Antony**

*Mgr Mathieu Rougé, venu pour conclure la journée paroissiale*

Frères et sœurs, au soir de cette journée paroissiale de prière et de formation à la prière, je voudrais vous laisser 3 paroles du Seigneur à retenir de ce dimanche pour cette 6<sup>e</sup> semaine de Pâques [marquée par la fête de l'Ascension ce jeudi] :

- « Demeurez dans mon amour » [v9b]
- « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés » [v12b]
- « Je ne vous appelle plus serviteurs, je vous appelle mes amis » [v15a.c].

*« Demeurez dans mon amour »*

Comme c'est important dans notre vie chrétienne de pouvoir prendre du temps avec le Seigneur, qu'on soit seul, en couple, en petite communauté constituée (équipe Notre-Dame...)... ou tous rassemblés pour une journée paroissiale ! Nous sommes alors comme les apôtres, qui ont pu « demeurer » avec leur Seigneur.

Mais « demeurer », ce n'est pas entrer dans un moment de passivité ! C'est au contraire ouvrir un moment la porte de la dynamique aimante de notre vie spirituelle. Et s'y tenir le temps qui nous est nécessaire : le zapping permanent de nos vies sur-occupées ne nous permet pas de vivre avec le Seigneur une relation "transformante". Car nous avons besoin d'être transformés par Lui pour demeurer sans cesse dans la prière, et surtout dans l'amour.

Et le signe d'une prière belle et vraie, c'est toujours l'amour ! L'amour donné, l'amour reçu.

*« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés »*

Contempler le Christ, c'est ce qui nous apprend à aimer : cela nous remplit du désir d'aimer comme Lui, avec Sa douceur, Sa bienveillance, mais aussi avec Sa force, jusqu'au bout de l'amour. Nous avons du mal à aimer telle ou telle personne ? Regardons Jésus et contemplons Ses actes jusqu'à ce nous en soyons transformés !

Et parce qu'Il nous a aimés, nous pouvons nous appuyer sur la force transformante de Son amour.

*« Je ne vous appelle plus serviteurs, je vous appelle mes amis »*

La prière est l'école de l'amour aussi parce qu'elle a le pouvoir de nous faire entrer dans l'intimité de notre Seigneur. Car la vraie prière n'est pas une contemplation du Seigneur depuis l'extérieur, c'est un moment d'amitié avec Lui. Prenons le temps de faire comprendre à nos enfants que Jésus notre Seigneur de l'univers et Sauveur du monde veut aussi devenir notre meilleur ami !

Le seul Nom de Jésus (le Seigneur sauve) dit avec foi et de tout notre cœur nous fait déjà entrer dans l'œuvre de Dieu pour y coopérer. Dès ce soir, laissons ces 3 paroles du Seigneur agir dans nos cœurs, et mettons en acte notre amour reçu de Lui, en nous appuyant sur la force du Christ ressuscité !

Dans la première lecture, on est à Césarée, un carrefour des nations ouvert sur le monde immense. Pendant que la parole de l'apôtre Pierre résonne dans les oreilles de toute la maisonnée, l'Esprit Saint descend sur eux tous, et manifeste Sa présence dans les cœurs. Mais c'est ce que nous vivons à chaque Eucharistie ! L'Esprit Saint descend du Ciel pour transformer le Pain et le vin, mais Il descend aussi sur nous pour que tous ensemble nous soyons un Corps ressuscité, chacun étant devenu capable d'aimer davantage et mieux, uni étroitement avec notre Seigneur.

Amen.

## Commentaire Prions en Eglise Junior pour les enfants

Pierre-Marie Leroy et Marcellino Truong



DIMANCHE 5 MAI 2024

**Prions en Eglise Junior**

### LIRE L'ÉVANGILE AVEC LES ENFANTS

#### CE QUE JE DÉCOUVRE

Quelle joie ! Le Christ veut partager son amour avec nous. Il nous a choisis comme amis et nous invite à vivre comme lui, en étant remplis d'amour et en donnant beaucoup aux autres. **Être l'ami de Jésus, c'est croire que cet amour est possible en nous et entre nous.** Jésus nous dit de « nous aimer les uns les autres ».

#### CE QUE JE VIS

Connais-tu des personnes qui donnent leur vie pour les autres ? Et toi, qu'as-tu envie de donner à tes parents, à tes amis, à Jésus ? **Choisis une photo où ta famille est réunie. Regarde bien tous les visages. Et prie pour chacun.**

Texte: Pierre-Marie Leroy. Illustrations: Marcellino Truong

### Les 4 versets illustrés de cette messe

« Lève-toi.

**Je ne suis qu'un homme, moi aussi. »**

« Chantez au Seigneur un chant nouveau »

Voici comment l'amour de Dieu s'est manifesté parmi nous : **Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par Lui.**

« **Gardez mes commandements** : je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, **et que votre joie soit parfaite** »

## Méditation biblique Prions en Eglise de la première lecture

Marie-Laure Durand (extraits)

**Pierre, Corneille et tous les présents font ensemble l'expérience du don.** L'Esprit Saint donne aux personnes juives, d'abord interloquées, la capacité à rapidement se rendre compte qu'il faut adapter les frontières existantes. **Pierre et Corneille se font face dans la sincérité et l'absence de surplomb.**

Nombreuses sont les situations où **nous sommes tentés de répondre par la fermeture au nom d'une expérience passée.** Or la parole de Dieu (comme la manne !) **ne se stocke pas.** Le don se renouvelle, la seule exigence est l'ouverture [du cœur] **à ce qui fait la Vie de l'autre.**

